
第 14 回日韓アジア未来フォーラム 第 48 回 SGRA フォーラム 

「アジア経済のダイナミズム-物流を中心に」 

アンケート集計結果 

 

参加者数：１０２名 

回収アンケート数：２６ 

 

１． プログラム全般に対する評価 

プログラム全般について 

 よかった 20 

 普通 6 

 よくない 0 

 

 
《コメント》 

 物流改善開発がユーラシア世界の将来性に与えるインパクトにふれるとさらによかった。李恩民先生も同

様の質問をされましたね 

 将来のことを考えるシンポジウムは評価したい、李鋼哲先生の意見は前向きで素晴らしい 

 

２．どのような点に興味を持ちましたか？ 

 鉄道、道路のインフラ整備に関する進歩について 

 韓国、北韓、ロシアに関する物流関係 

 テーマの重要性、インドの将来性 

 「リオリエント」現象 

 「アジアハイウェイと地域統合」の発表 

 アジアの物流産業 

 朝鮮半島とユーラシア大陸接続に対する強い意気込み 
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 モンゴルの今後の役割、現地通価への支援の必要性 

 東アジア全体がまとまって社会発展することへの具体的検討ができた 

 北朝鮮と周辺諸国の開発協力―意外とメディアでも言及されることが少ない 

 榊原先生のリオリエントのアジア経済のプラスの話から始まったので、気持ちよく他のテーマも聞けた 

 ２015-2050 年期間を見た今後のアジア経済が中心となる世界の流れを予想するに至った現状の解説 

 アジアハイウェイ構想-夢のある話 

 GMS 

 アジアの実状と将来、どの様に変化するか 

 アジア全体で Win Win を目指しているように感じた 

 

３．参考になりましたか 

参考になりましたか 

 参考になった 20 

 普通 4 

 参考にならなかった 0 

 

 

《コメント》 

 特に韓国での状況報告が役に立った 

 李鋼哲の夢を多勢のものに共有して、具体化に向けて何かできるとよい 

 物流がどう変れるか、将来像をもっと知りたい 

 ディスカッションの先生の話が印象に残った。略歴などどなたか話したのかわかるとよりよかった。名前だけ

ではなく現役職など 

 日中韓だけではなく、インド、インドネシアなどアジア全土と広い視野でのインフラ構想に今後も注目してい

きたいです 
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４．発表の平易さ 

発表の平易さ 

 もっと学術的に 0 

この程度で良い 19 

 もっとやさしく 6 

 

 

《コメント》 

 時間が少し短いのでは―、報告時間が短く少しかけ足 

 参考資料のリストを配布して欲しい。 

 わかりやすさにムラがあり 

 言語を英語にしてはどうか、（通訳が大変だったのでは） 

 一般の人も来ているので、これぐらいがよい 

 

４．ディスカッションについて 

ディスカッションについて 

 もっと長く 3 

この程度でよい 17 

もっと少なく 0 

0

19

6

もっと学術的に

この程度で良い

もっとやさしく

発表の平易さ 

3 
 



 

《コメント》 

 必ずしも細部を詰めるものではなかったが、面白かった 

 論点を先に疑問文（？）として整理しておくとよい 

 コメントはどれもよかった 

 

５．このフォーラムについての感想 

 これからもぜひこうした機会を作って下さい 

 久々のシンポジウムの参加になりましたが、やはり榊原さんの話はよかった。次の取材が有り、最後まで聞

けなかったが、残念です 

 素晴らしい会場で落着いた環境でのフォーラム、よかったと思います。マイク、スピーカーのハレーションが

気になりました 

 音響余りよくなくて細かいところが聞きとれなかった。音響のよい所で聞きたかった。アジアのハイウェイは

面白かった、発表した方が良かった。国際的な協力のもと夢のある平和活動が実現することを望む 

 広く一般向けの討論としては幅広くかつ散漫にならずとうまく進行していたいと思う。わりと学術的な安先生、

ド先生、それから李先生の壮大なお話し。聞けて良かったと思います 

 日本人で海外の大学に留学した人たちの発表 

 アジアハイウェイ、ネットワーク全体像について夢が有り、説明が分かりやすかった 

 学術的な話題をなごやかに討論できることがよい 

 とても面白かった。メコンを中心とした経済圏があることを知らなかったので物の見方が少し開けた気がし

た 

 パワーポイントに頼らない発表の方の話が印象に残りやすかった。李先生の前向きでパワフルな発表は若

い方たちに勇気づけたと思います。色々な意見を言えるフォーラムだとだと思います 

 多くの先生や若い方々が参加していて、しかしながら子どもだましてない真剣な発表会議で、大変興味深

かったです。こうした話を私が大学生の時に授業で受けられたらよかったのにと思いました。通訳もあって

素晴らしいですね 

 会場がよかった 
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 今回のフォ－ラムを通じて、アジア経済の現状を少しわかりましたが、ピンとこないところが多かったです。

しかし、物流の話やアジアハイウェイの話に進んだら、アジアは全体的に繋がっているのをとても同感でき

て、面白いと思います。その夢の実現を楽しみにしています 

 せっかくの内容なのでもっと参加者が増えるとよい 

 これだけ多様な人、国が自由に意見をかわすことは、本当に貴重である 

 アジア各国の参加者からの意見が聞けて良かったです 

 

６．今後の SGRA フォーラムで取り上げてほしいテーマ 

 中国の「一帯一路」というシルクロード（陸と海）構想 

 ア太の物流ネットワークの詳細、災害に強いアジアのインフラネットワーク構築 

 近隣言語教育と北東アジア（共生にとってのことばの果す役割について） 

 中韓関係 

 メディア関係 

 アジア各国との相互理解を深めるにはグローバル経済の中アジア各国の格差について 

 国際金融資本に世界中が振り回されている問題、日中韓の歴史認識のずれと米欧の関係 

 道徳教育 

 平和、子供の幸せ 

 

７．運営全般について 

運営全般について 

よかった 15 

普通 8 

よくない 0 

 

 

《コメント》 

 資料はカラーでもらいたい 

 PPT スクリーンはよく見えない。中継モニタの位置が中途半端では 

 休憩時間にお茶が出て、リフレッシュできました。ありがとうございます 
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 発表時間が長かった 

 通訳（韓→日）がよく聞こえなかった 

 

８．参加回数 

参加回数 

 初めて 20 

 2 回目 1 

 3 回以上 5 

 

 

 

９．このフォーラムを何で知りましたか 

このフォーラムは何で知りましたか 

かわらばん 3 

財団からのお知らせ 9 

学会などのメルマガ、HP など 1 

メディアでの告知 0 

個人的に誘われて 9 
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